



Medienunterlage

Bezirk Schwaz – 140.000 Euro an EU-Regionalförderungen für lokale Projekte

Zusammenfassung Bezirk Schwaz:

- Förderung von vier Projekten im Bezirk Schwaz
- Insgesamt 140.000 Euro an Förderungen aus EU-, Landes- und Bundesmitteln
- Tirolweit Bereitstellung von 6,85 Millionen Euro für die ländliche Entwicklung

Insgesamt hat die Tiroler Landesregierung grünes Licht für die Förderung von vier Projekten aus dem Bezirk Schwaz gegeben und dafür rund 140.000 Euro an Fördermitteln bereitgestellt. Folgende Initiativen unterstützt das Land im Bezirk Schwaz:

- Abgewickelt über das Regionalmanagement wird die Machbarkeitsstudie „**Lebensraumanalyse Achensee**“, bei der eine Bestandsaufnahme wichtiger Strukturdaten aus dem Freizeit- und Tourismussektor erfolgt. Mit dieser IST-Analyse will der Tourismusverband Achensee innovative Chancen, aber auch mögliche Risiken ausloten, um künftig nachhaltige, branchenübergreifende Entwicklungen im gesamten Gebiet einzuleiten. Die fundierten Kennzahlen sollen anschließend Basis für weitere Investitionen in der Achenseeregion und speziell den Gemeinden Achenkirch, Eben, Steinberg und Wiesing bilden. Die Tiroler Landesregierung hat eine 80-prozentige Förderquote bewilligt und stellt insgesamt rund 45.000 Euro für diese Regionalinitiative bereit.
- Einblicke in die regionale Kreislaufwirtschaft erhalten, spielerisch über Biodiversität lernen und in die große Artenvielfalt der Region eintauchen – das sind die Ziele des **Projekts „WEG Wachsen – Ernten – Genießen“**. Das Schulzentrum Rotholz kreierte in Kooperation mit dem Naturpark Karwendel eine spannende Abschlussaktion zum Semesterende, bei der neben der Wissensvermittlung durch FachexpertInnen auch der Spaßfaktor nicht zu kurz kam. Zusätzlich betreut wurde das Projekt von SchülerInnen der Fachschule für Betriebs- und Haushaltsmanagement. Die EU, das Land Tirol und der Bund förderten das lokale Vorzeigeprojekt mit rund 20.500 Euro.
- Eine bis dato einzigartige digitale Vernetzungsplattform soll im Zuge des **Projekts „Kulturregion Bezirk Schwaz goes digital: Digitale Kulturplattform mit erster bezirksweiter Kulturdatenbank“** entstehen. Ziel des interaktiven Tools sind eine erhöhte Sichtbarkeit und eine Verknüpfung des lokalen Kulturgeschehens. Nicht zuletzt sollen

damit auch neue wirtschaftliche und touristische Möglichkeiten entstehen. Insgesamt stehen für die Initiative rund 32.000 Euro zur Verfügung.

- Unter dem Projektnamen „**Seethermie Achensee**“ wird in Pertisau (Gemeinde Eben am Achensee) eine Machbarkeitsstudie rund um die Errichtung einer Seethermie-Anlage durchgeführt. Rund um den Achensee ist der Anteil fossiler Heizenergie (sprich Erdgas und Erdöl) nach wie vor hoch. Die Studie überprüft nun, ob und wie das Wasser des Achensees für nachhaltige Energie-Erzeugung genutzt werden kann. Für die Machbarkeitsstudie stellt das Land Tirol knapp 45.000 Euro bereit.